

**PEMBINAAN KELUARGA SAKINAH DIKALANGAN IKHWAN  
TAREKAT SYADZILIYAH DESA BULUREJO KECAMATAN DIWEK  
KABUPATEN JOMBANG**

**SKRIPSI**

Oleh:  
Akhnad Syihabuddin Al-Wahidy  
NIM 09210039



**JURUSAN AL-AHWAL AL-SYAKHSHIYYAH  
FAKULTAS SYARIAH  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
MAULANA MALIK IBRAHIM MALANG  
2013**

**PEMBINAAN KELUARGA SAKINAH DIKALANGAN IKHWAN  
TAREKAT SYADZILIYAH DESA BULUREJO KECAMATAN DIWEK  
KABUPATEN JOMBANG**

**SKRIPSI**

Oleh:  
Akhmad Syihabuddin Al-Wahidy  
NIM 09210039



**JURUSAN AL-AHWAL AL-SYAKHSHIYYAH  
FAKULTAS SYARIAH  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
MAULANA MALIK IBRAHIM MALANG  
2013**

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Demi Allah,

Dengan kesadaran dan rasa tanggung jawab terhadap pengembangan keilmuan,  
penulis menyatakan bahwa dengan judul:

### **PEMBINAAN KELUARGA SAKINAH DIKALANGAN IKHWAN TAREKAT SYADZILIYAH DESA BULUREJO KECAMATAN DIWEK KABUPATEN JOMBANG**

Benar-benar merupakan karya ilmiah yang disusun sendiri, bukan duplikat atau memindah data milik orang lain. Jika dikemudian hari terbukti disusun orang lain, ada penjiplakan, duplikasi, atau memindah data orang lain, baik secara keseluruhan atau sebagian, maka skripsi dan gelar sarjana yang di peroleh karenanya, batal demi hukum.

Malang , 7 Agustus 2013  
Penulis,

A. Syihabuddin Al-Wahidy  
NIM 09210039

## **HALAMAN PERSETUJUAN**

Setelah membaca dan mengoreksi skripsi saudara Akhmad Syihabuddin Al-Wahidy, NIM 09210039, Jurusan Al-Ahwal Al-Syakhshiyah, Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang dengan judul:

### **PEMBINAAN KELUARGA SAKINAH DIKALANGAN IKHWAN TAREKAT SYADZILIYAH DESA BULUREJO KECAMATAN DIWEK KABUPATEN JOMBANG**

Maka pembimbing menyatakan bahwa skripsi tersebut telah memenuhi syarat-syarat ilmiah untuk diajukan dan diuji pada Majelis Dewan Penguji.

Mengetahui,  
Ketua Jurusan  
Al-Ahwal Al-Syakhshiyah,

Malang, 7 Agustus 2013  
Dosen Pembimbing,

Dr. Sudirman, M.A.  
NIP 197708222005011003

Dr. H. Badruddin, M.H.I.  
NIP 19641127200003001

## **PENGESAHAN SKRIPSI**

Dewan penguji skripsi saudara Akhmad Syihabuddin Al-Wahidy, NIM 09210039, mahasiswa Jurusan Al-Ahwal Al-Syakhshiyah, Fakultas Syariah, Universitas Islam Negeri Maulana Ibrahim Malang, dengan judul:

### **PEMBINAAN KELUARGA SAKINAH DIKALANGAN IKHWAN TAREKAT SYADZILIYAH DESA BULUREJO KECAMATAN DIWEK KABUPATEN JOMBANG**

Telah dinyatakan lulus dengan nilai A (Cumlaude)

Dewan Penguji:

1. Dr. M. Nur Yasin, M.Ag. ( \_\_\_\_\_ )  
NIP 196910241995031003 Ketua
  
2. Dr. H. Badruddin, M.H.I. ( \_\_\_\_\_ )  
NIP 196411272003001 Sekertaris
  
3. Dr. Hj. Umi Sumbulah, M.Ag. ( \_\_\_\_\_ )  
NIP 197108261998032002 Penguji Utama

Malang, 28 September 2013  
Dekan,

Dr. H. Roibin, M.H.I.  
NIP 196812181999031002

## MOTTO

ومن آياته ان خلق لكم من انفسكم ازواجا لتسكنوا إليها و جعل بينكم مودة ورحمة إن في ذلك  
لآيات لقوم يتفكرون .

**Artinya:** “Dan di antara tanda-tanda kekuasaan-Nya ialah Dia menciptakan untukmu isteri-isteridari jenismu sendiri, supaya kamu cenderung dan merasa tenteram kepadanya, dan dijadikan-Nya di antara kamu rasa kasih dan sayang. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda bagi kaum yang berfikir.” (QS. al-Rum, 30: 21).

## **PERSEMBAHAN**

Skripsi ini tidak akan pernah terselesaikan seperti saat ini tanpa adanya dukungan serta dorongan dari orang yang hadir dalam kehidupan saya selama proses pencarian ilmu di kampus UIN Maulana Malik Ibrahim Malang.

Karya ini kupersembahkan untuk orang-orang yang paling berjasa dalam hidupku

Yang telah memberikan arti bagi kehidupanku:

Kepada semua Dosen Fakultas Syari'ah yang telah ikhlas mengajarkan keilmuannya kepada penulis.

Kepada orang tuaku Ayahanda H. Ahirizzen, S.Pdi, dan Ibunda Hj. Maslacha

Yang telah memberikan kasih, mendidik, memberi ilmu yang bermanfaat dan berguna & do'anya yang selalu mengalir tulus tiada henti-hentinya.

Adik-adikku tercinta, Semoga kalian menjadi putra-putri yang sholih & sholihah.

Kepada guru-guruku yang telah memberikan ilmunya kepadaku.

Keluarga & sahabat-sahabatku semuanya yang turut serta memberikan do'a dan semangat selama ini, menjadikan hidupku begitu indah dan bermakna.

Kupersembahkan karya yang sederhana ini kepada kalian semua.

Do'aku pada kalian semua, semoga kita termasuk golongan orang-orang yang selamat serta mulia di dunia dan akhirat

Amin Ya Robbal Alamin.

## PEDOMAN TRANSLITERASI

### A. Konsonan

ا	=	tidak dilambangkan	ض	=	Dl
ب	=	B	ط	=	Th
ت	=	T	ظ	=	Dh
ث	=	Ts	ع	=	‘ (koma menghadap ke atas)
ج	=	J	غ	=	Gh
ح	=	<u>H</u>	ف	=	F
خ	=	Kh	ق	=	Q
د	=	D	ك	=	K
ذ	=	Dz	ل	=	L
ر	=	R	م	=	M
ز	=	Z	ن	=	N
س	=	S	و	=	W
ش	=	Sy	ه	=	H
ص	=	sh	ي	=	Y

Hamzah (ء) yang sering dilambangkan dengan alif, apabila terletak di awal kata maka transliterasinya mengikuti vokalinya, tidak dilambangkan, namun apabila terletak di tengah atau di akhir kata maka dilambangkan dengan tanda koma atas (‘), berbalik dengan koma (‘) untuk pengganti lambang ”ع”.



## B. Vokal, Panjang dan Diftong

Setiap penulisan bahasa Arab dalam bentuk tulisan latin vokal *fathah* ditulis dengan “a”, *kasrah* dengan “i”, dan *dlommah* dengan “u”, sedangkan bacaan panjang masing-masing ditulis dengan cara berikut:

Vokal (a) panjang = â      misalnya      قال      menjadi      qâla

Vokal (i) panjang = î      misalnya      قيل      menjadi      qîla

Vokal (u) panjang = û      misalnya      دون      menjadi      dūna

Khusus untuk ya’ nisbat, maka tidak boleh digantikan dengan “î”, melainkan tetap ditulis dengan “iy” agar dapat menggambarkan ya’ nisbat di akhirnya. Begitu juga untuk suara diftong, wawu dan ya’ setelah *fathah* ditulis dengan “aw” dan “ay”.

## C. Ta’ marbūthah (ة)

*Ta’ marbūthah* (ة) ditransliterasikan dengan “t” jika berada di tengah kalimat, tetapi apabila ta’ marbūthah tersebut berada di akhir kalimat, maka ditransliterasikan dengan menggunakan “h” misalnya الرسالة للمدرسة menjadi *al-riṣalaṭ li al-mudarrisah*, atau apabila terletak di tengah-tengah kalimat yang terdiri dari susunan *mudhaf* dan *mudhaf ilayh* maka ditransliterasikan dengan menggunakan “t” yang disambung dengan kalimat berikutnya, misalnya في رحمة الله menjadi *fi rahmatillâh*.

#### **D. Kata Sandang dan Lafadh al-Jalâlah**

Kata sandang berupa “al” (ال) ditulis dengan huruf kecil, kecuali terletak di awal kalimat, sedangkan “al” dalam lafadh jalâlah yang berada di tengah-tengah kalimat yang disandarkan (*idhafah*) maka dihilangkan.

#### **E. Nama dan Kata Arab Ter-Indonesiakan**

Pada prinsipnya kata yang berasal dari bahasa Arab harus ditulis dengan menggunakan sistem transliterasi. Apabila kata tersebut merupakan nama Arab dari orang Indonesia atau bahasa Arab yang sudah terindonesiakan, tidak perlu ditulis dengan menggunakan sistem transliterasi.

## PRAKATA

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

*Alhamdulillahillobbil'alamin*, segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah swt, yang telah memberikan taufiq dan hidayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada junjungan kita Nabi besar Muhammad saw beserta keluarga, sahabat, keturunan, serta pengikut beliau. Semoga kita termasuk umat yang mendapatkan syafa'at beliau di akhirat kelak.Amiin.

Skripsi yang membahas tentang “Pembinaan keluarga sakinah di kalangan ikhwan tarekat Syadziliyah Desa Bulurejo kecamatan diwék kabupaten Jombang” ini tentunya masih jauh dari kesempurnaan. Akan tetapi, dengan mencurahkan segala usaha yang ada sertadengan dukungan dari berbagai pihak skripsi ini akhirnya dapat terselesaikan dengan baik. Oleh karena itu, ungkapan terima kasih yang sedalam-dalamnya penulis sampaikan kepada:

Dengan segala daya dan upaya serta bantuan, bimbingan maupun pengarahan dan hasil dari diskusi berbagi pihak dalam proses penulisan skripsi ini maka penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Mudjia Raharjo, M.Si., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang.
2. Dr. H. Roibin, M.H.I., selaku Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang.

3. Dr. Sudirman, M.A., selaku Ketua Jurusan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang.
4. Dr. H. Badruddin, M.H.I, selaku dosen pembimbing skripsi penulis,. Terima kasih atas waktu yang telah beliau limpahkan untuk membimbing penulisan skripsi ini.
5. Dr. Fadil Sj., M.Ag., selaku dosen wali penulis selama menempuh kuliah di Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang.
6. Segenap Dosen dan Staf yang ada di Fakultas Syariah yang telah memberikan ilmunya kepada penulis semoga ilmu yang telah di berikan menjadi ilmu yang bermanfaat selamanya.
7. Kepada kedua orang tua penulis yang telah sabar mendidik anaknya supaya menjadi orang yang berguna, juga kepada kakak yang membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Kepada semua teman-teman Syariah, yang telah menemani penulis selama mencari ilmu di Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang.

Malang, 26 Agustus 2013

Penulis,

A. Syihabuddin Al-Wahidy  
NIM 09210039

## ABSTRAK

Syihabuddin Al-wahidy, Ahmad, 09210039, 2013, Skripsi, Judul: Pembinaan Keluarga Sakinah di Kalangan Ikhwan Tarekat Syadziliyah Desa Bulurejo Kecamatan Diwek kabupaten Jombang, Jurusan Al-Ahwal Al-Syakhsiyah, Fakultas Syariah, Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang: Dr. H. Badruddin, M.H.I.

---

### **Kata Kunci: Pembinaan Keluarga, Ikhwan, Tarekat Syadziliyah.**

Tarekat merupakan sebuah jalan yang kental di dalamnya dengan asas-asas islam. Tujuannya tidak lain untuk mengembalikan moral manusia yang selama ini hilang guna menciptakan kembali pribadi-pribadi muslim. Untuk itu dari metode tasawuf inilah muncul berbagai dampak yang dihasilkan, mulai dari moral, sosial, juga spiritual yang tinggi. Bagaimana pemahaman ikhwan tarekat Syadziliyah terhadap keluarga sakinah? Bagaimana upaya pembinaan keluarga dikalangan ikhwan tarekat Syadziliyah dalam membentuk keluarga sakinah?

Adapun tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pemahaman ikhwan terhadap keluarga sakinah, dan untuk mengetahui upaya-upaya pembinaan ikhwan tarekat Syadziliyah dalam membentuk keluarga sakinah.

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif, dan tehnik pengumpulan datanya menggunakan observasi dan wawancara. Adapun pengolahan datanya menggunakan editing, clasyifing, verifying, concluding dan analisis datanya menggunakan reduksi data, display data dan verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa melalui upaya-upaya perencanaan-perencanaan sebelum menikah maupun pascah pernikahan dan melalui dzikir ikhwan tarekat Syadziliyah bisa menjadikan keluarga-keluarga tersebut lebih baik dari sebelumnya. Pemahaman terhadap pembinaan keluarga dikalangan ikhwan tarekat Syadziliyah menjadi idaman bagi para pengikut tarekat sehingga banyak diantara mereka yang masuk ke dalam tarekat ini dengan tujuan untuk memperbaiki, mempelajari, membentuk serta membina keluarganya. Mengenai upaya yang dilakukan Ikhwan Tarekat Syadziliyah Desa Bulurejo kecamatan Diwek dalam membina keluarga sakinah, terlihat dalam kehidupan mereka bahwa mayoritas ikhwan tarekat Syadziliyah dalam melakukan pembinaan keluarga dengan cara melalui pembinaan spiritual keagamaan melalui amalia-amalia dzikir yang diajarkan dalam ajaran tarekat Syadziliyah serta merencanakan persiapan-persiapan terlebih dahulu, baik sebelum melakukan pernikahan maupun ketika berkeluarga misalnya Perencanaan mencari calon pasangan yang ideal, sekufu, sehat, harta, perencanaan kesiapan mental, serta upaya-upaya dalam mewujudkan keharmonisan suami-istri.

## ABSTRACT

Syihabuddin Al-wahidy, Ahmad, 09210039, 2013, Thesis, title: *management of brethren in syadziliyah congregation family in Bulurejo Diwek Jombang*, thesis, major: Al Ahwal As Syakhsiyah, Faculty of Syari'ah. State Islamic University (UIN) of Malang: Advisor: Dr. Badruddin, MHI.

---

**Keywords: Family Management, brethren, Syadziliyah congregation**

Congregation is a manner that is pure of Islamic principles. The purpose of congregation it self is to bring back human morals that all this time is gone in order to recreate Muslim's personalities. Therefore, there many impacts as the results caused by using tasawuf method, though from the moral values, social values also spiritual values which are then applied in the real world in society.

Spiritual power that is built will influence their own, another person even their family. Family that is the smallest unit of the society needs guidance continuously as the configuration of harmony values.

The research method used is qualitative, and for the data collection techniques used are observation and interview. As for checking the validity of data using triangulation theory and for data analysis using data reduction, data display and verification. The results shows that through the efforts of planning pre- marriage or post-marriage and through dhikr done by brethren Syadziliyah congregation which is could make these families better than ever. As for the understanding of family management, it is happen to be a dream for the fellows of the congregation so that many of them who enter into the congregation with the aim to improve, learn, establish and foster families.

From the result of this research it can be concluded that from the comprehension of the in brethrens Syadziliyah congregation in Bulurejo Jombang about family management is a program that is conducted in the perspective of this congregation.

## أملخص البحث

سهابو الدين الواحد ، أحمد ، ٠٩٢١٠٠٣٩ ، عام ٢٠١٣ ، الرسالة ، عنوان : التنمية عائلة السكنية بين إخوة الجماعة شاذلية قرية بولورجا ديوك منطقة جمانج الرسالة. ادارة شركة الاحول الشخصية. كلية الشريعة ، الجامعة الإسلامية الحكومية مولان مالك ابراهيم مالانج: المشرف : بدر الدين, والماجستير

الكلمات البحث : تعزيز الأسرة، جماعة الإخوان ، وطريقة شاذلية. الجماعة هي وسيلة قوية فيها مبادئ الإسلام . كان الهدف هي استعادة الرجل الأخلاقي الذي كان قد خسر أمام إعادة الأشخاص مسلم . لذلك يبدو من طرق الصوفية هي الآثار الناتجة عن ذلك، بدءا من الأخلاقية والاجتماعية والروحية مرتفعة جدا. كيف فهم شاذلية الجماعة شقيق لعائلة متناغم ؟ كيف جهود التدريب الأسرة بين الإخوة شاذلية الجماعة في تشكيل الأسرة متناغم ؟ وكان الغرض من هذه الدراسة لتحديد شقيق فهم عائلية منسجمة، ومعرفة جهود التدريب الاخوة في تشكيل التجمعات شاذلية الأسرة متناغم. كانت طريقة البحث المستخدمة البحوث النوعية ، وتقنيات المراقبة المستخدمة في جمع البيانات و إجراء المقابلات. تجهيز البيانات باستخدام التحرير ، تصنيف، والتحقق ، وخلصت وتحليل البيانات باستخدام اختزال البيانات ، وعرض البيانات والتحقق منها. وأظهرت النتائج أن من خلال جهود التخطيط على التخطيط قبل الزواج أو الزواج و خلال الذكر بعد شقيق شاذلية الجماعة يمكن أن يجعل هذه الأسر أفضل من أي وقت مضى . و فهم معاهد التدريب الأسرة بين الإخوة شاذلية تكون مثالية لأتباع الجماعة حتى أن العديد من أولئك الذين يدخلون إلى الجماعة وذلك بهدف تحسين ، وتعلم ، وإنشاء و تعزيز الأسر. من هذا يمكن أن نستنتج أن يتم كل من الاخوة فهم شاذلية الجماعة في قرية بولورجا ديوك منطقة جمانج حول التدريب الأسرة من خلال الذكر و تشغيل البرامج بعد الزواج، قبل الزواج، والزواج فضلا عن تعزيز الدين والتعليم التي يقوم بها الإخوة في الجماعة شاذلية.

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN SAMPUL</b> .....	i
<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	ii
<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	iii
<b>HALAMAN PERSETUJUAN</b> .....	iv
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	v
<b>MOTTO</b> .....	vi
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN</b> .....	vii
<b>PEDOMAN TRANSLITERASI</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	xi
<b>ABSTRAK</b> .....	xiii
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xvi
<b>BAB I : PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang .....	1
B. Rumusan Masalah .....	8
C. Tujuan Penelitian .....	9
D. Definisi Operasional.....	9
E. Manfaat Penelitian .....	10
F. Sistematika Pembahasan .....	11
<b>BAB II : KAJIAN PUSTAKA</b>	
A. Penelitian Terdahulu .....	13
B. Tarekat.....	17
1. Pengertian Tarekat .....	17
2. Sejarah Tarekat.....	18
3. Macam-Macam Tarekat .....	26
C. Tarekat Syadziliyah.....	30
1. Sejarah dan berkembangnya tarekat Syadziliyah.....	30
2. Pemikiran-pemikiran tarekat Syadziliyah .....	35
3. Awal mula tarekat Syadziliyah di Indonesia.....	36
D. Keluarga Sakinah .....	38
1. Pengertian Keluarga Sakinah .....	38
2. Proses Dalam Membina Keluarga.....	45
a. Tujuan Keluarga.....	45
b. Fungsi Keluarga .....	47



c. Hak dan kewajiban suami istri .....	50
d. Indikator Keluarga Sakinah.....	57
<b>BAB III : METODE PENELITIAN.....</b>	<b>61</b>
1. Lokasi Penelitian.....	61
2. Jenis dan Pendekatan Penelitian.....	62
3. Sumber Data.....	63
4. Metode Pengumpulan Data .....	65
5. Metode Pengolahan Data .....	68
6. Analisa Data .....	70
<b>BAB IV : PAPARAN DAN ANALISIS DATA .....</b>	<b>72</b>
A. Setting Masyarakat Desa Bulurejo.....	73
1. Monografi Desa Bulurejo Diwek Jombang .....	73
2. Kondisi Sosia Masyarakat Bulurejo.....	74
3. Kondisi Agama di Desa Bulurejo .....	75
B. Tarekat Syadziliyah di Desa Bulurejo Jombang.....	77
C. Pemahaman Ikhwan Tarekat Syadziliyah Tentang Pembinaan Keluarga Sakinah .....	78
D. Upaya Pembinaan Ikhwan Tarekat Syadziliyah Dalam Membetuk Keluarga Sakinah .....	81
<b>BAB V : PENUTUP .....</b>	<b>122</b>
A. Kesimpulan .....	122
B. Saran-saran .....	123
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b>	

## **DAFTAR LAMPIRAN**

- Lampiran 1 : Bukti Konsultasi
- Lampiran 2 : Surat Pengantar Penelitian
- Lampiran 3 : Profil Informan